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“和派出所所长面对面”第四站，上高派出所走进凤台村聊“房东须知”———

租房不签合同出了事要担责
本报泰安 11 月 16 日讯(记者

邢志彬) 16 日，本报与泰山区公安
分局共同举办的“和派出所所长面
对面”活动第四站走进凤台村。上高
派出所所长亓子超同民警与村民像
拉家常一样聊起了治安，提醒村民
出租房屋要注意的事。

因靠近工业区，大量流动人口
在凤台村租房居住，且多为十几人
在一所大院子里混住。出租房屋是
凤台村民的主要经济来源，也为治
安埋下很多隐患。

亓子超现场解答了村民疑问，
还根据辖区实际情况，帮村民分析
出租房屋不登记房客信息对村民可
能造成的麻烦。亓子超总结了房东
需要注意的问题：要知道房客的名
字和家乡，要了解房客的工作，记
下房客的联系电话。双方最好签订
正式租赁合同，并督促房客办暂住
证。“如果容留身份不明的人员居
住，对治安造成影响的，按照相关
法规将被处以 5 0 0 元的罚款。”亓
子超说。

“出现问题的根源是大家的防
范意识不够。”亓子超说，一天晚上
他和妻子去超市，妻子说买点东西
就出来，想把包放在车里。“别人的
媳妇还说得过去，我媳妇安全意识
怎么能这么差呢？”所长说。村民听
了都乐了。

所长接着说，有些女同志防范
意识比较差，把挎包挂在车把上，他
走过去都想夺过来，更别说贼了。所
长风趣的语言让现场气氛活跃起来，
村民你一言我一语谈开了。“有时候
老认为进店买点东西两分钟肯定能
出来，就不愿锁车子，现在想想真是
太大意了。”一村民说。

由凤台村出资支持
的民间巡逻队非常规范，
经过三个月时间，他们从
六七位队员壮大到十五
位队员。巡逻队一开始只
能步行巡逻，现在配了两
辆电瓶巡逻车，巡逻车充
一次电能跑五十公里，一
天能围绕凤台巡逻六圈。
巡逻队员夏天有统一的
制服，冬天有制式大衣。

一巡逻队员说现在
开发区路况好，行人少，
灯光暗，是抢夺事件多发
地点，所以他们在开发区
的巡逻更频繁、更仔细。
有些贼甚至偷撬人行道
上的彩色地砖，偷挖绿化
带里的苗木，都被巡逻队
清除干净了。

亓子超说，上高派出
所辖区内“两抢一盗”的
案件占 5 0% ，在巡逻队成
立前，每天至少有一两起
该类案件发生。巡逻队运
行一个月后这类案件发
案率下降 9 成。巡逻队给
值班民警提供犯罪分子
行踪的线索，民警成功实
施抓捕的案例也不胜枚
举。 （邢志彬）

所长流动工作室搬进村
一村民反映，有几次

他 到 机 关 办 事 需 要 找 领
导，等了很长时间，有时候
甚至被拒之门外，所以对
派出所这样的单位有点发
憷。

亓子超说，他曾担心
群 众 对 派 出 所 工 作 有 误
解，于是推掉一些活动和
会议邀请，节省出时间到
各个村流动办公。派出所
制作了一个“派出所流动
工作室”的挂牌，走到哪个

村就在哪个村里办公。“这
就跟专家坐诊一样，下去
给村里的治安把把脉。”亓
子超说。亓子超每到一个
村里还习惯把各个路口和
重点单位的治安监控检查
一遍。

有一位保安说，他负责
四个路口的监控，有一台线
路出现了故障，他检查半天
也没找到问题。亓子超找来
熟悉维修监控的民警，跟保
安一起去检修，很快就排除

了故障。
宁 家 结 庄 一 位 村 民

问，上次流动到宁家结庄
时，他反映过宁家结庄中
心路和温泉路交叉口车流
量大，希望有关部门能给
安装个信号灯，不知现在
处理得怎么样了？亓子超
说，信号灯的问题不归派
出所管，这个问题他已经
帮村民传达给交通部门，
上午刚刚询问进展，现在
已经进入调研阶段。

“锁不上的院子”看紧点
一位外来村民张女士

现场向所长求助，她说她家
人最近遭遇车祸，正在等待
肇事方赔偿。保险公司要求
她出具她们家在当地暂住
一年以上的证明，才可以获
得赔偿，但她实在拿不出有
效证明。

几位认识张女士的村
民纷纷为张女士作证，说小
张来这里住四年了，他们可
以证明。但张女士没有租房
合同，也没有暂住证，甚至
认识她的村民只知道她叫
小张，不知道她全名。亓子

超安排民警帮张女士寻找
证据，并为她开证明。

民警说现在办理暂住
证都是免费的，大多数人
都嫌麻烦，不办理暂住证，
一旦像张女士一样出现治
安问题，事情将更加麻烦。
亓子超说，凤台村有的院
落里住着十几户房客，大
家互不认识，作息时间也
不一样，这种院落被称为

“锁不上的院子”。这种院
子 很 容 易 发 生 互 盗 的 情
况，案发后作案人就搬走
了，房东如果没有登记房

客信息，民警根本无从下
手调查。泰安还发生过一起
老人突发心脏病死亡在出
租屋里，被人发现后没有人
知道老人是谁的案例。

几位家里有房子出租
的村民听后连连称是，“只
知道租我房子的叫小李、小
张、小王，回去还真得问清
楚他们的具体情况，不能交
上房租就完事儿。”一位村
民说。“我把电瓶车停在大
院里一般就不锁了，看来还
是得上锁才安全。”一位房
客说。

有了民间巡警队

“两抢一盗”降九成

16 日，上高派出所所长亓子超的流动工作室走进凤台村。 记者 刘丽 摄

民警帮助村民检修摄像头。 记者 刘丽 摄
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本报与泰山区公安分局合办的“和派出所所长面对面”活动已经进行到第四
站。迎胜派出所、省庄派出所、财源派出所、上高派出所的所长先后与市民见面。每
到一个地方，活动都受到欢迎，市民表示跟派出所长见面后，安全意识有很大提
升，获益匪浅。在市民的强烈要求下，该活动由一周一期调整为一周两期。

参与到活动中的派出所长谈了辖区的治安情况，经验丰富的片警把最实用的
防范技巧与市民分享，市民代表畅所欲言，和民警进行了有效的沟通和互动。

本活动将陆续在南关、三里、站前等派出所开展。欢迎市民和派出所致电本
报 18653881058 ，提出宝贵意见和建议，让本次活动变成市民和派出所之间的连
心桥。
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